

Universidad del Sureste Campus Comitán

Nombre del tema:
CUADRO CONCEPTUAL

Nombre del alumno:
Ximena Jaras Gordillo

Grado: 1

Grupo: B

Materia:
INTRODUCCIÓN A LA HISTORIA DE LA
MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

Nombre del profesor:
GONZALO RODRIGUEZ RODRIGUEZ

PREHISTORIA E INICIO DE LA MEDICINA VETERINARIA.

Primeras noticias históricas.

Los orígenes de la medicina veterinaria se remontan a la domesticación de los animales, que comenzó hace más de 10,000 años.

Se enfocaba en el cuidado de los animales utilizados para el trabajo y la producción de alimentos.

En la antigua India, China, Mesopotamia y Egipto se han encontrado textos que aluden a estos cuidados que se les daban a los animales.

En el siglo XVIII, se fundó la primera escuela veterinaria del mundo en Lyon, Francia.

Domesticación en los primeros animales

La domesticación es una interacción entre el hombre y otra especie con la finalidad de obtener un beneficio del animal

El animal también se beneficia con la relación

El perro fue el primer animal bajo el control humano, y de ahí se domesticó

- La cabra
- Las ovejas
- Los cerdos y
- Las vacas.

Según Zeuner, la domesticación consta de cinco etapas.

- 1.-La unión entre el hombre y el animal es débil y el control del hombre sobre el animal es reducido.
- 2.-El ser humano controla la reproducción de los animales y comienza a seleccionarlos.
- 3.- Trata de mantener la docilidad que ha logrado y vuelve a modificar la dimensión del animal.
- 4.-Continúa con la selección, pero ahora para crear razas especializadas.
- 5.-Los animales ahora se encuentran bajo total control de las personas

EL PERRO

PERRO:
Derivado del lobo, fue el primer animal en ser domesticado.

Las excavaciones efectuadas en Medio Oriente y Europa mostraban que hace 7,000 u 8,000 años el perro ya existía

Restos de perros en la cueva del Jaguar, en Idaho, cuya antigüedad se ubicó entre 10,400 y 11.500 años antes del presente

CLASIFICACIÓN

Ovicaprinos:
Conjunto de oveja y cabra. La oveja procede de la especie salvaje el mullion, Ovis orientalis, extendida entre el Mediterráneo oriental, Siria, Irak e Irán

Ganado BOVINO
Domesticado en el Próximo Oriente a partir del uro. Se tienen fechas de hace unos 9.500 años, tanto en yacimientos del próximo Oriente (Irak, Siria, Israel) como al Sur de Anatolia (Turquía).

Ganado de CERDA
Fue domesticado hace más de 9.500 años, teniéndose las fechas más antiguas para el sur de Anatolia (Turquía)
• HERNAN CORTEZ trae esta especie a Mexico.

CABALLO
Se considera que fue domesticado hace unos 6.000 años, es decir, unos 3.500 años más tarde que los ganados ovicaprino, vacuno y porcino.

ASNO
La cuna de domesticación del asno parece estar en Egipto hacia el 4.000 a. de C. en el periodo Predinástico antiguo.

GATO
El gato doméstico es conocido en Egipto en el segundo milenio a. de C. El agrioptes es Felis silvestris lybica, que es el gato salvaje extendido en amplias zonas de África

EL HIPIATRA GRIEGO

Hipiatria se define como la parte de la veterinaria que consiste en el arte y habilidad de conocer o padecimiento de las caballerías o del caballo así mismo sus síntomas y causas determinados,

La hipiatria entró de lleno en la escuela metodista iniciada por Themison de Laodicea

LOS VETERINARIOS ROMANOS

La veterinaria romana conoció una época de máximo esplendor en el siglo IV

ASPIRTO, nacido hacia el año 300 en la villa de Clazómenes (Asia Menor), estudió medicina y veterinaria en Alejandría

Los veterinarios de aquella época se dedicaban principalmente a curar heridas y enfermedades